

NOMBRE DEL PROFESOR: Rosario Cruz

Sánchez

ALUMNA: Itzel Cruz Cruz

MATERIA: Fundamento de enfermería II

NOMBRE DEL TRABAJO: Ensayo

"CARACTERISTICAS MAS RELEVANTES DE ALGUNAS DE LAS SIGUIENTES PIONERAS DE LA ENFERMERIA:

- VIRGINIA HENDERSON
- DOROTEA OREM
- HIDELGARDE PEPLAU
- CALLISTA ROY
- MADELEINE LEININGER

..

GRUPO, SEMESTRE Y ESCOLARIDAD: 1er semestre "A" escolarizado.

Pichucalco, Chiapas a 04 de febrero de 2021.

INTRODUCCIÓN

Aunque la enfermería no fue considerada como una profesión hasta el siglo XIX, el cuidado de los enfermos ha sido una tarea que históricamente ha sido desarrollada por mujeres. Durante siglos, allá donde hubiese una persona necesitada de cuidados había una mujer.

Ya fuese debido a un sentimiento maternal de empatía hacia los que sufren, o por asunción de roles perpetuos de generación en generación.

El papel de la mujer enfermera en la historia es aún más relevante, sobre todo en el caso de las pioneras de la enfermería profesional, puesta que ellos asumieron tanto las funciones de las mujeres como otras más propias de los hombres. Se esforzaron por el reconocimiento profesional de la carrera de enfermera, trataron también de que fuesen respetadas por su aportación a la sanidad, y no solo por sus desvelos en el cuidado de sus pacientes.

CARACTERISTICAS RELEVANTES DE LAS PIONERAS DE LA ENFERMERIA

Aunque la labor callada de miles de enfermeras a lo largo de la historia ha sido decisiva para que nuestra profesión sea hoy más reconocida y respetada que hace siglos, no cabe duda de que las pioneras de la enfermería supusieron un punto de inflexión en la evolución de la enfermería.

Nuestras pioneras de la enfermería han tenido que luchar contra prejuicios y hacer frente a un sinfín de dificultades simplemente por el hecho de ser mujeres y de querer que su profesión avance, sus logros de enfermeras han sido cruciales e indiscutibles.

Comenzando con Virginia Henderson (1897-1996) quien revolucionó el mundo de la enfermería redefiniendo el concepto de la misma y catalogando las 14 necesidades básicas, las cuales son: Respirar normalmente, Comer y beber de forma adecuada, Evacuar los desechos corporales, Moverse y mantener una postura adecuada, Dormir y descansar, Elegir la ropa adecuada (vestirse y desvestirse), Mantener una adecuada temperatura del cuerpo seleccionando la ropa y modificando las condiciones ambientales, Mantener higiene corporal, proteger la piel y tener buena apariencia física; Evitar peligros y no dañar a los demás, Comunicarse con otros expresando sus emociones, necesidades, temores u opiniones; Profesar su fe; Actuar de manera que se sienta satisfecho consigo mismo, Participar y disfrutar de diversas actividades recreativas y Aprender, descubrir o satisfacer la curiosidad que conduzcan al desarrollo normal, a la salud y acudir a los centros de salud disponibles. Ella da una visión clara de los cuidados de enfermería, en 1922 formulo una definición propia de la enfermería e incorporó los principios fisiológicos y psicológicos a su concepto personal de enfermería.

Por otro lado se encuentra Dorotea Orem (1907-2007) quien fue de las más destacadas estadounidenses ya que fue una teórica de la enfermería moderna y creadora de la teoría del déficit de autocuidado.

Hildegard Peplau (1909-1999) fue quien propuso resultados menos abstractos y más específicos en la práctica que las grandes teorías. Teorizó "Psicodinámica de relaciones interpersonales"; la teoría psicoanalista y la teoría de las necesidades humanas. Al igual que el concepto de motivación y desarrollo personal.

A continuación Callista Roy (1939), ella comenzó en el estudio de la enfermería en el año de 1963, empezó a trabajar en el área de pediatría. Observo la gran capacidad de recuperación que tenían los niños y su capacidad para adaptarse a cambios fisiológicos y psicológicos importantes; así es como desarrollo la teoría de adaptación.

Como último pero no menos importante entre estas grandes pioneras de la enfermería está Madeleine Leininger (1925-2012), su teoría está basada en la

aplicación de la antropología a los cuidados sanitarios. La enfermería transcultural fue definida por la propia autora como "área principal de la enfermería que se centra en el estudio comparativo y en el análisis de las diferentes culturas y subculturas del mundo con respecto a los valores sobre los cuidados, la expresión y las creencias de la salud y la enfermedad, y el modelo de conducta".

CONCLUSIÓN

Cada una de estas grandes mujeres enfermeras han sido un ejemplo para nuestra profesión; sin sus aportaciones, la enfermería no habría avanzado hasta ser considerada hoy en día una profesión fundamental para el sistema sanitario. Sin embargo aún queda mucho camino por recorrer para las mujeres que nos dedicamos a la enfermería gocemos de los mismos derechos que los hombres. Uno de esos retos relacionados con la igualdad es hacer entender a la sociedad que las enfermeras también tenemos nuestro campo competencial propio.